
SANTA MARIA MADRE DE DIOS (Ciclo B) 
 
 No deja de ser significativo que el año se abra con una fiesta dedicada a la Virgen María. 
Ella, en efecto, es la que ha abierto las puertas al Redentor. Por Ella ha entrado Dios en el 
mundo y a través de Ella se nos invita a iniciar un nuevo año. La fiesta de la Maternidad divina 
de María es como el sello de nuestra fe en la Encarnación. Jesús, el hijo de María, es Dios y 
hombre. María, que engendró y dio a luz a Jesús, es la Madre de Dios. Esto es lo que entiende 
cualquier cristiano y es así, de modo que no cabe darle más vueltas. Precisamente todos los 
dones que recibió la Virgen le fueron otorgados en virtud de convertirse en la Madre del 
Verbo Encarnado. 
 Pero la contemplación de este misterio nos lleva más lejos. Escribió Pío XII: «Fue María la 
que con sus poderosas oraciones obtuvo que el Espíritu del Divino Redentor, ya regalado en 
la cruz, se comunicase el día de Pentecostés en dones milagrosos a la Iglesia recién nacida. 
Ella rodeó el Cuerpo místico de Cristo, nacido del Corazón perforado del Salvador, del mismo 
amor íntimo y cuidado maternal con los que había abrazado al Niño Jesús en el pesebre». 
 Hay al menos tres aspectos que podemos meditar en esta fiesta.  
 El primero es que María sigue cuidando de todos los cristianos, es decir, de la Iglesia, 
con el mismo amor con que cuidó de Jesús. No en vano, como señalaron los Padres de la 
Iglesia, el día que se festeja el nacimiento de la Cabeza, Cristo, se celebra también el 
nacimiento todo el cuerpo, los cristianos. La maternidad de María, volcada totalmente en su 
Hijo único, se prolonga en nosotros. De ahí que María, nueva Eva, sea también la Madre de 
los creyentes. 
 La segunda idea en la que podemos detenernos, a la luz del evangelio de este día, es que 
la Iglesia celebra todos los misterios de la vida de Cristo al amparo de la memoria de la 
Virgen. Lo que Ella guardaba en su corazón se actualiza en la celebración litúrgica y en la 
meditación. Por María, que nos dio al Redentor, nos llega también su vida y enseñanza. Y no 
hay que tener miedo al ponderar su papel porque como dijo san Bernardo: «Es indudable 
que cuanto proclamamos en alabanza de la Virgen Madre le corresponde igualmente al Hijo». 
 El tercer punto es el que señala san Pablo. Por el nacimiento de Dios, hecho hombre, 
nosotros alcanzamos la filiación divina y podemos llamar a Dios: «¡Abbá, Padre!». Esto es 
impresionante. Si lo pensamos un poco, mientras María enseñaba a su Hijo a llamarla 
«mamá», el Niño le enseñaba a decir a Dios «Papá». Y esto, que forma parte de los primeros 
diálogos entre el Verbo y la humanidad, nos es transmitido a través de María. Así, mientras 
el hombre comprende a la luz de Jesucristo el misterio de su propia vida, aprende en 
Jesucristo la importancia de María. Y se descubre que no podemos separar a la Madre del 
Hijo ni al Hijo de la Madre. Todo ello forma parte de la pedagogía divina. Y la Iglesia, en su 
tradición secular, ha sentido esa necesidad de acercarse a Jesús por María y de volver de 
nuevo a María para conocer mejor a Jesús. Por eso, a la luz de la primera lectura de este día, 
entendemos que todas las bendiciones nos han sido dadas a través de la Virgen, Madre de 
Dios. 
  



ПРЕСВЯТАЯ БОЖА МАТЕРЬ (Цикл В) 
 
 Знаменно, що рік відкривається святом, присвяченим Діві Марії. Вона є тією, яка 
відкрила двері для Відкупителя. Через неї Бог увійшов у світ і через неї ми запрошені 
розпочати новий рік. Свято Божественного Материнства Марії є немовби печаткою 
нашої віри у Воплочення. Ісус, син Марії, є Богом і людиною. Марія, яка зачала і 
народила Ісуса, є Матір'ю Божою. Це те, що розуміє кожен християнин, і так воно і є, 
тому немає потреби думати про це далі. Саме тому, що вона стала Матір'ю Воплоченого 
Слова, вона отримала всі дари Діви Марії. 
 Але роздуми над цією таємницею ведуть нас далі. Пій XII писав: "Саме Марія своїми 
могутніми молитвами домоглася, щоб Дух Божественного Відкупителя, вже даний на 
хресті, був переданий в день П'ятидесятниці в чудесних дарах новонародженій Церкві. 
Вона оточила містичне Тіло Христа, народжене з пронизаного Серця Спасителя, такою 
ж інтимною любов'ю і материнською турботою, з якою вона обіймала Дитятко Ісуса в 
яслах". 
 Існує принаймні три аспекти, над якими ми можемо роздумувати в цей празник.  
 Перший полягає в тому, що Марія продовжує піклуватися про всіх християн, тобто 
про Церкву, з тією ж любов'ю, з якою вона піклувалася про Ісуса. Недаремно, як 
зазначали Отці Церкви, в день, коли святкується народження Голови, Христа, 
святкується також народження всього тіла, християн. Материнство Марії, цілковито 
відданої своєму єдиному Синові, продовжується в нас. Тому Марія, нова Єва, є також 
Матір'ю віруючих. 
 Друга ідея, на якій ми можемо зупинитися у світлі сьогоднішнього Євангелія, полягає 
в тому, що Церква святкує всі таїнства життя Христа під захистом пам'яті Діви Марії. Те, 
що вона зберігала у своєму серці, актуалізується в літургійному святкуванні та роздумах. 
Через Марію, яка подарувала нам Відкупителя, ми також отримуємо його життя і 
вчення. І ми не повинні боятися роздумувати над її роллю, бо, як сказав святий Бернард: 
"Немає сумніву, що те, що ми проголошуємо на прославу Діви Марії, належить також 
Синові". 
 Третій момент - це те, на що вказує святий Павло. Через народження Бога, який став 
людиною, ми досягаємо божественного синівства і можемо взивати до Бога: "Авва, 
Отче". Це вражає. Якщо трохи подумати, то в той час, як Марія вчила свого Сина 
називати її "мамою", Дитина вчила його називати Бога "татом". І це, що є частиною 
перших діалогів між Словом і людством, передається нам через Марію. Таким чином, у 
той час як людина розуміє у світлі Ісуса Христа таємницю власного життя, вона пізнає в 
Ісусі Христі важливість Марії. І відкриває для себе, що ми не можемо відокремити Матір 
від Сина, ані Сина від Матері. Це все є частиною божественної педагогіки. І Церква у 
своїй світській традиції відчула потребу наблизитися до Ісуса через Марію і повернутися 
до Марії, щоб краще пізнати Ісуса. Саме тому, у світлі сьогоднішнього першого читання, 
ми розуміємо, що всі благословення були дані нам через Діву Марію, Матір Божу. 


